

LA GUERRA EUROPEA

LA BATALLA DEL AISNE CONTINÚA INDECISA

EN EL MINISTERIO DE ESTADO CONFIRMAN LAS VICTORIAS PARCIALES ALEMANAS

Los despachos oficiales franceses recibidos hasta el momento en que escribimos estas líneas no nos hacen variar de opinión. Seguimos pensando que la batalla del Aisne, inclinada ya en favor de los alemanes, prosigue su desarrollo normal, y se desliza por la pendiente que conduce a la derrota total de los aliados.

Analicemos. Según los comunicados franceses, el ala derecha alemana se bate al Sur de Noyon. Recordemos que conforme a otros comunicados franceses, aquella retrocediera hasta San Quintín y Guisa, y vayamos al mapa. ¿Qué nos dice este mapa, pero alucenante, que Noyon está 35 kilómetros al SO. de San Quintín y 56 al SO. de Guisa. Es decir: que los germanos han adelantado, han ganado terreno, y no se mantienen a la defensiva.

En el centro—continúa afirmando el Gobierno de Burdeos—los germanos hacen violentos esfuerzos por el frente aliado entre Craonne y Reims, y bombardean la Catedral de esta ciudad. ¿Es manteniéndose a la defensiva, estenuados, hambrientos, sin fe, como pinta la Prensa gala a los soldados del Kaiser, atacar violentamente? Pero hay más. También el centro retrocediera hasta Juville, y Junville dista de Reims 30 kilómetros... que han ganado los teutones.

Las altras de Brimont, que habían ganado los franceses (habla Francia), las han recuperado los alemanes. ¡Sí! Y además han perseguido a los galos 10 kilómetros, que separan a Brimont de Reims y su Catedral.

Eso es lo que enseña el mapa. El comunicado, no obstante, asegura que "han obtenido los franceses algunos progresos". ¿Dónde están? ¿Última que sobre las operaciones en el Oeste consignó sólo que "no ha ocurrido novedad"? Porque si perder kilómetros y kilómetros se llama progresar, no ocurrir nada puede que signifique ir a la desbandada.

Más grave pronóstico nos merece esta otra aseveración oficial francesa: "En los Vosgos los alemanes han intentado tomar la ofensiva, sin lograr victoria alguna". Y no menos nos suena a algo muy serio, y muy contrario a las fuerzas aliadas, la adjunta confesión padana: "Nuestro avance progresa lentamente a causa de las dificultades naturales que ofrece el terreno, las organizaciones defensivas del enemigo, y el mal tiempo que reina en esta región..."

En definitiva: las partes oficiales bordelesas hablan poco, fragmentario, incompleto y tergiversado... Luego no triunfa Francia; luego vence Alemania.

El señor marqués de Lema confirma las derrotas parciales que noticiara el Estado Mayor alemán, anteayer en la batalla del Aisne.

Bien es verdad que las informaciones de nuestro Ministerio de Estado están muy lejos de poseer un mérito relevante, y, desde luego, no añaden ni quitan un átomo de seguridad o inseguridad a los informes de los Estados Mayores alemán y francés y a las noticias de las agencias.

De las dadas ayer, y se verá que constituyen un resumen incompleto y tardío de lo que trayeran ya los periódicos de la mañana...

Comienza a efectuarse campaña análoga a la realizada con ocasión del bombardeo de Lovaina, con motivo del bombardeo de la Catedral de Reims.

La responsabilidad de éste, y de la destrucción del monumento, es íntegra de los franceses, que pusieron baterías en él. Los germanos pretendieron que los quisieran, avisando de que, en caso contrario, tendrían que disparar sobre el templo.

Los soldados de Joffre persistieron en hacer daño a los teutones desde allí, y... ¡lo natural!

Cuando lágrimas llenen franceses y francófilos sobre las ruinas, serán lágrimas de cocodrilo.

Siguen estacionadas las operaciones en Rusia y en Austria.

Ni los alemanes avanzan en el Imperio del Zar, ni los rusos llegan a Przemysl.

De las japonesas se sabe sólo que presionan su Artillería gruesa a los moscovitas. De los serbios, nada.

desguarnecimiento de nuestra costa, se llama decidida voluntad de no permitir que España se engrandezca, se llama veto contra cualquier Gobierno fuerte en España e Inglaterra, se llama predominio de la industria y comercio sajones, aunque sean más malos y más caros!

¡La dictadura inglesa, esa sí que es intolerable, y día vendrá en que el mundo se entere y se harte... Francia, y Rusia, y Japón, antes que nadie!

CRÓNICAS HISPANO-GERMANAS

EL KAISER Y EL COLONO

La ley en Alemania.

—Alemania sigue siendo un país feudal, donde la ley de castas existe, desgraciadamente—me dice el simpático teutón que inspira estas crónicas—.

Realmente, ustedes, los españoles, no comprenderían ese aristocratismo extremo, ese destino absoluto de clases que fundamenta la sociedad germana. Y menos habrían ustedes de aceptarlo, toda vez que España (y esto se lo dice a usted un hombre que ha viajado por toda Europa y por toda América) es el país más democrático del mundo. Ni en Francia ni en Inglaterra fraternizan los nobles con la mesocracia, y hasta con el pueblo; como aquí. En España, un duque, un conde o un marqués, es frecuentemente un señor particular, amabilísimo, siempre abordable, que dialoga con el cobrador del tranvía, si hay ocasión; que entra en los "cinces", almorzándose con la clase media, y que no tiene inconveniente en pedirle lumbre a un "chauffeur".

En Alemania, un verdadero abismo separa a la nobleza del pueblo y a las clases sociales entre sí. Hasta en las distintas profesiones se manifiesta el espíritu de clase, y cada una de ellas guarda como un tesoro sus prerrogativas y el aboleo de su historia.

Los abogados no quieren que por ningún estilo se los confunda con los ingenieros; éstos, a su vez, son "exclusivamente" ingenieros, y lo mismo ocurre con los militares, los médicos, los escritores y hasta los empleados.

Un formalismo que yo reconozco, harto enfadoso, codicia y regula severamente las relaciones sociales. A los tratamientos se les concede un valor grandísimo, y de ellos no se debe prescindir jamás. En Alemania resulta imperdonable decirle a un doctor en Medicina, que además es consejero de Sanidad, por ejemplo, "doctor Fulano". Se dice siempre "señor consejero de Sanidad", y a su consorte se la denomina "la señora esposa del señor consejero."

Como ve usted, hay algo de infantil en esta etiqueta rígida y ceremoniosa que yo soy el primero en reconocer y apuntar como un defecto de mi país.

Por añadidura, contrasta desgraciadamente con el progreso acelerado de Alemania; pero así es... Y yo advino lo que usted está pensando ahora, como consecuencia de lo que le acabo de decir. Usted, seguramente, ve en ese divorcio de clases, el peligro de una lucha terrible entre los poderosos y los desheredados; entre los fuertes y los débiles.

Pues no hay tal amenaza ni tal peligro. ¿Y sabe usted por qué? Pues porque en Alemania, ante las leyes, "todos los privilegios" quedan borrados. Es decir, que esos privilegios y preeminencias sólo tienen un valor efectivo en la vida social; pero quedando siempre subordinados a los inalienables e imprescriptibles principios de la justicia y del derecho.

Y para que usted se forme una idea exacta de cómo se administra la justicia en el Imperio germánico, voy a referirle un hecho absolutamente histórico y muy reciente.

El Kaiser, como todos o casi todos los Soberanos de Europa, posee muchas tierras de labor, que tiene arrendadas a distintos colonos.

Uno de los administradores del Real Patrimonio indicó al Kaiser la conveniencia de despedir a un colono, acusándole de falta de idoneidad en las tareas agrícolas. El Kaiser, en virtud de tales informes, despidió al arrendador, no sin que éste protestara con todo respeto...

El colono, que se sentía fuerte por tener la razón, y confiaba en el amparo de las leyes, hizo un viaje a Berlín, para pedir consejo a un abogado.

El juriscónsulto, después de haberle oído, afirmó rotundamente que lo hecho con el colono, constituía una ilegalidad manifiesta, y que, por lo tanto, no había duda acerca de la resolución que adoptaran los Tribunales, suponiendo que el perjudicado acudiese a ellos.

—¡Historia completamente decidida!... — exclamó el labrador.

—Bien; ¿y cómo se llama el dueño de esas tierras, a quien vamos a demandar?— hubo de replicarle el abogado.

—Guillermo de Hohenzollern—dijo con toda tranquilidad el colono.

—¡El Emperador?... ¡Está bien!; demandaremos al Emperador. La justicia es lo único en el mundo que está más alto que él... Y, efectivamente, los Tribunales germanos condenaron al Emperador, y el colono volvió a labrar aquellas tierras, de donde había sido injustamente lanzado.

—¡Es admirable!—digo, interrumpiendo a mi interlocutor—; ¡si en otro país un individuo se presenta a un abogado diciéndole que está dispuesto a pleitear con el Rey, el abogado se echa a reír primero, y concluye por llamar a los guardias, para que se lleven a un manicomio a aquel ciudadano!... ¡No lo dude usted!...

—¡Ah, pues no termina ahí la historia!... Verá usted. Varios meses habían transcurrido desde que tuvo lugar la condena del Kaiser, cuando éste fué a Koenigsberg, donde se celebraba un mitin agrario, en el cual pronunció un discurso, elogiando a los colonos que obtenían el máximo de producción de sus tierras, mejorándolas. En ese discurso hubo de aludir al colono que le había demandado ante los Tribunales alemanes.

Este, leyó en un periódico de Berlín el discurso del Kaiser, y acto seguido, acudió nuevamente a su abogado.

En efecto, por segunda vez, el Kaiser fué demandado, y "por segunda vez" perdió el pleito, teniendo que abonar al colono una cantidad para resarcirle de los perjuicios que aquellas alusiones del discurso de Koenigsberg le habían originado.

—¡Esa es Alemania!—concluye diciendo mi amigo—. Como usted ve, para el más humilde ciudadano, hay un escudo que le defiende de las asechanzas o del poderío avasallador de los fuertes, aunque ese hombre poderoso se llame Guillermo II... Más fuerte que él y más poderosa es la justicia, en mi país...

—¡Curro Vargas no puede menos de exclamar con envidia:—

—¡Hermoso país!...

CURRO VARGAS

La gran batalla del Aisne.

Comunicado oficial del Gobierno francés.

BURDEOS 20. A las tres de la tarde, ha facilitado el Gobierno el siguiente comunicado:

—Ala izquierda.—Hemos obtenido en la orilla derecha del Oise algunos ligeros progresos, logrando el honor de recuperar la bandera que el enemigo había cogido a una división argelina.

Todas las tentativas que han hecho los alemanes, apoyados por numerosa artillería, para romper nuestro frente entre Craonne y Reims, fueron rechazadas.

Las alturas de Brimont, que habíamos conquistado en parte, han sido recuperadas por el enemigo. En cambio, hemos conquistado el macizo de Pompelle.

Los alemanes, sin razón militar alguna que lo justificase, han disparado sobre la Catedral de Reims, destruyéndola.

Centro.—Entre Reims y la Argonne hemos conquistado el pueblo de Souain, haciendo al enemigo un millar de prisioneros.

En el lado occidental de la Argonne, nuestros progresos están confirmados.

En Woivre no ha ocurrido ninguna incidencia digna de mención.

Ala derecha.—En la Lorena el enemigo se ha replegado hacia la frontera, evacuando la región de Avricourt.

En los Vosgos los alemanes han intentado tomar la ofensiva, sin lograr victoria alguna.

Nuestro avance progresa lentamente por este lado a causa de las dificultades naturales que ofrece el terreno, las organizaciones defensivas del enemigo y el mal tiempo que reina en toda esta región.

No hemos recibido confirmación oficial de la rendición de los fuertes no destruidos de Maubeuge, aun cuando la Prensa alemana afirma haber caído esta ciudad en poder de su Ejército, y haber sido internado el gobernador de la mencionada plaza en territorio alemán y conducido a Forgan.

Noticias oficiales de Londres. LONDRES 20. La oficina de Prensa ha comunicado que la situación continúa siendo la misma y que los ingleses han rechazado el contraataque alemán.

Las batallas de Ejeiteo, 4.º y 13.º, franceses, y parte de una división, rechazando, además, los ataques de los Cazadores alpinos al Sur de Noyon y en los Vosgos, haciéndoles 2.500 prisioneros.

La batalla continúa indecisa. Los alemanes han levantado formidables trincheras y resisten con energía el rudo ataque de las tropas francesas. El fuego es incesante y las bajas por ambas partes son enormes.

El centro del Ejército alemán, que manda el Kronprinz, es el más inactivo, esperando sin duda para intervenir, el momento decisivo.

El día 15 los alemanes tomaron la ofensiva, iniciando diez veces el ataque con una gran acometividad, siendo en algunos momentos rechazados por las tropas aliadas, que defendían palmo a palmo el terreno conquistado.

Noticias de Berlín dicen que los alemanes lograron rechazar un contraataque de los aliados, avanzando en las posiciones, que tienen fuertemente atrinchadas.

Otras noticias de origen francés, afirman que las tropas aliadas, después de violentos combates al Sur de Noyon, siguen defendiéndose con energía del enemigo, que lucha con nuevos contingentes que ha recibido de la Lorena.

Las últimas noticias de origen inglés, dicen que las tropas aliadas han avanzado algunos kilómetros en el ala izquierda.

Por qué bombardearon los alemanes la Catedral de Reims.

Noticias oficiales de Alemania.

ROMA 20. La agencia oficial de Prensa de Berlín, ha comunicado la noticia siguiente:

—La Catedral de Reims ha sido destruida por el fuego de nuestra Artillería.

El Ejército francés había instalado en la plataforma superior del mencionado edificio varias piezas de Artillería, que producían graves daños en nuestras filas.

Aisladamente disparamos sobre la Catedral, para que los franceses comprendieran que reduciríamos a cenizas el edificio si persistían en hostilizarnos desde aquella posición.

Como el enemigo no desistió de sus propósitos, la Artillería gruesa recibió orden de destruir la Catedral.

A los pocos disparos el edificio quedaba incendiado, y horas después convertido en ruinas.

Alemanes y rusos.

Noticias del Ministerio de Estado.

Según manifestaron ayer tarde en el Ministerio de Estado, las noticias recibidas de Rusia, afirman que el avance alemán ha quedado detenido en la Prusia oriental.

Los rusos se han retirado hasta Cowna.

Austriacos y rusos.

Noticias particulares de Rusia.

PETROGRADO 20. Los austriacos han abandonado la fortaleza de Jaroslai, después de incendiarla.

Austriacos y serbios.

Noticias particulares de Serbia.

NISCH 20. Los austriacos han atacado a los serbios cerca de Novi-Bazar.

Después de violento combate, los austro-húngaros fueron rechazados.

La aviación en la guerra.

De Copenhague.

LA FLOTA AEREA ALEMANA. COPENHAGUE 20. La flota aérea alemana, que contaba al dar comienzo la guerra de 21 Zeppelins y 450 aeroplanos, cuenta en la actualidad con 1.500 aeroplanos y 42 Zeppelins.

Así acaba de hacerlo público el Estado Mayor alemán.

De Berna.

UN NUEVO EXPLOSIVO?

BERNA 20. Un Zeppelin alemán realiza diariamente unas pruebas desconocidas, y acerca de las cuales se hacen grandes comentarios.

El aparato sale del aeródromo de Fiedrishafen, 6 indefectiblemente se eleva a unos 350 metros de altura sobre las aguas del lago de Constanza.

Durante algunos minutos, el Zeppelin realiza diversas evoluciones, descendiendo casi al nivel del agua y volviendo a elevarse.

Cuando el aparato se encuentra en el aire, sus tripulantes arrojan al agua unas cestas redondas, cuyo contenido se desconoce.

Lo cierto es que inmediatamente, bajo el agua se producen formidables explosiones, que pueden apreciarse a simple vista.

Asegúrase que se trata de las pruebas de un nuevo explosivo, del que se esperan resultados maravillosos.

De Amberes.

UNA BOMBA

AMBERES 20. Un aeroplano militar alemán voló ayer sobre esta ciudad, arrojando una bomba, que al hacer explosión mató a un comerciante.

Cómo mueren los Príncipes alemanes.

ROMA 20.

Despachos llegados de Berlín dicen que se halla gravísimamente enferma la Princesa de Sajonia Meiningen.

La Princesa de Sajonia ha contraído una enfermedad a consecuencia de las fortísimas y dolorosas impresiones que ha experimentado desde el comienzo de la guerra.

Casi todos los Príncipes de su familia han hallado la muerte batiéndose heroicamente en el campo de batalla.

Su esposo, el Príncipe Federico de Sajonia, murió al frente de sus tropas en el asalto a la plaza de Namur.

El Príncipe Ernesto, su hijo, murió pocos días después que su padre, al entrar en Namur los alemanes.

Posteriormente, han perecido el suegro de la Princesa de Meiningen y el Príncipe Federico de Ibesse, sobrino de la infortunada dama.

La Princesa de Sajonia goza en Alemania de grandes simpatías, que se hacen ahora más expresivas por parte de todas las clases sociales, y principalmente del pueblo.

El día en Burdeos.

CONSEJO DE MINISTROS

BURDEOS 20. Bajo la presidencia de M. Poincaré, se ha celebrado Consejo de ministros.

El ministro de la Guerra comunicó a sus compañeros un telegrama del general Joffre, en que éste hace saber que los alemanes han destruido la Catedral de Reims.

El Consejo acordó redactar en el acto una nota, que será enviada a todas las naciones del mundo, protestando de este hecho.

MINISTRO DE VIAJE

BURDEOS 20. El ministro M. Tompson, acompañado del jefe de su Gabinete y del diputado M. Albert Thomas, ha llegado a El Havre.

En dicha ciudad ha recibido la visita de varios senadores y diputados y del presidente de la Cámara de Comercio, con quienes trató varias cuestiones de actualidad, así como de algunas peticiones que le han sido dirigidas, a las que prometió hacer.

BOLETIN DE LA FLOTA

BURDEOS 20.

Por disposición del Ministerio de Marina, va a empezar a publicarse el Boletín de la Flota, en que se contendrán todas las noticias relativas a las operaciones navales.

Será enviado periódicamente a todos los barcos de guerra y mercantes y a todos los puertos franceses.

PENSIONES A VIUDAS, HUÉRFANOS Y MADRES.

BURDEOS 20.

El ministro de la Guerra ha dispuesto que, a partir del día 31 de Agosto, todas las viudas, las madres y los huérfanos de combatientes muertos en la campaña, perciban una pensión provisional, hasta que, previos los trámites administrativos, les sea declarado la que legalmente les corresponda.

LOS ALQUILERES

BURDEOS 20. Una Comisión de diputados, reunida para tratar de la cuestión de los alquileres, ha acordado pedir al Gobierno que desde ahora hasta Octubre quede prohibido el desahucio de morosos.

EL GENERAL CASTELNAU

BURDEOS 20.

Hoy se ha recibido la noticia de haber sido muerto en la batalla del Aisne un hijo del general Castelnau.

Este alto funcionario había ya perdido otro hijo en la batalla del Sambre.

Varias noticias.

EL "BRUMMAD", ALEMÁN

Con el nombre de "el Brummad", tomado del de su inventor, se conoce en Alemania el mortero de 42 centímetros, elemento de combate acaso demasiado poderoso, y de cuyos resultados se habla con admiración en Berlín.

El "Brummad", cuyo manejo sólo es conocido a los ingenieros de la casa Krupp, ha hecho ya sus pruebas en Lieja y en Namur.

A causa de la fuerza del cañón, sus sirvientes no pueden permanecer cerca de él, por lo cual se descarga a distancia, eléctricamente.

Alcanza su radio de acción a 20.000 metros, describiendo sus proyectiles, que pesan 950 gramos, al salir de la boca de la pieza, una parábola de 1.000 metros.

Sus efectos son producidos por la explosión de un gas que hace irrespirable el aire.

EL REY DE WURTEMBERG, A LORENA

ROMA 20.

Ha marchado a la Lorena, el Rey de Wurtemberg, que tomará el mando de un Cuerpo de Ejército alemán en dicha provincia.

LOS RUSOS UTAZAN BATERIAS JAPONESAS

ROMA 20.

Está comprobado que el Ejército ruso utiliza artillería de grueso calibre, que ha sido facilitada por el Ejército japonés.

Las tropas alemanas que en la Prusia oriental vienen batiéndose con los contingentes moscovitas, habían podido observar que éstos, de algún tiempo a esta parte, disparaban con baterías de efectos más rápidos y terribles y de mayor calibre que los que utilizaban al principio.

Varias piezas caídas en poder de los germanos en uno de los combates en que quedaron vencedores los soldados del Zar, ha demostrado que se trata de baterías japonesas, muchas de las cuales casi alcanzan el calibre de los cañones alemanes.

PIDIENDO CALMA

LONDRES 20.

Los periódicos ingleses recomiendan a sus lectores esperen con paciencia el resultado de la batalla de estos días, porque estando en pie de guerra varios millones de hombres, una batalla de esta clase puede durar varios días.

PETICION A LOS SPORTSMEN

LONDRES 20.

El feidmariscal lord Robert, ha dirigido un llamamiento a los sportsmen ingleses, diciendo que regalen los gemelos que tengan, a los oficiales que van a la guerra.

En dos días se han remitido para el Ejército, cerca de 2.000 pares de gemelos.

LAS TROPAS TURCAS SE RETIRAN DEL ASIA MENOR?

PETROGRADO 20.

El Novoié Vremia recibe un despacho de Constantinopla, según el cual, las tropas turcas han sido retiradas precipitadamente de la Tracia y del Asia Menor, que habían sido movilizadas.

ROMANIA Y BULGARIA A LA GUERRA?

LONDRES 20.

Según un despacho de Washington, Rumania y Bulgaria participarían pronto de la guerra, poniéndose del lado de Rusia.

BOTADURA DEL "GASCOGNI"

LORENT 20.

Esta tarde, a las 3,15, y a presencia del ministro de la Marina, ha sido votado al mar el superdreadnought Gasogni, con éxito completo. El nuevo acorazado desplaza 25.000 toneladas, mide 175 metros de largo, sus máquinas tienen 32.000 caballos de fuerza y su velocidad es de 11 nudos. Como artillería, tiene 12 cañones de 34 centímetros, 24 de 14 centímetros, 4 de 47 centímetros y 6 tubos lanzatorpedos.

Otras noticias del Ministerio de Estado.

Aparte de las noticias que publicamos en su sección correspondiente, fueron facilitadas ayer tarde, en el Ministerio de Estado, las siguientes:

—De Londres dan cuenta de la suspensión de las sesiones del Parlamento, hasta el 20 de Octubre, con la lectura de un Mensaje real justificando la guerra.

los subsidios y manifestaciones de continuar aquéllos...

El Libro Blanco alemán.

LA MALA FÉ DE RUSIA

Al mismo tiempo, el Gobierno austriaco comunicó al ruso que su acción contra Serbia...

Después de nuestra declaración diciendo que el Gobierno alemán deseaba localizar el conflicto...

El Gobierno ruso publicó el día 24 de Julio una nota oficial...

Lo mismo declaró el ministro ruso de Negocios Extranjeros...

La tarde del 26 de Julio, el Gobierno austriaco hizo declarar otra vez por su embajador en San Petersburgo...

Sin embargo, en el curso del mismo día llegaron ya a Berlín las primeras noticias sobre movilizaciones en Rusia.

El día 27 de Julio, el ministro ruso de la Guerra, Sashomlinow, declaró al agregado militar alemán...

El día 27 de Julio, el ministro ruso de la Guerra, Sashomlinow, declaró al agregado militar alemán...

El día 27 de Julio, el ministro ruso de la Guerra, Sashomlinow, declaró al agregado militar alemán...

El día 27 de Julio, el ministro ruso de la Guerra, Sashomlinow, declaró al agregado militar alemán...

El día 27 de Julio, el ministro ruso de la Guerra, Sashomlinow, declaró al agregado militar alemán...

El día 27 de Julio, el ministro ruso de la Guerra, Sashomlinow, declaró al agregado militar alemán...

El día 27 de Julio, el ministro ruso de la Guerra, Sashomlinow, declaró al agregado militar alemán...

El día 27 de Julio, el ministro ruso de la Guerra, Sashomlinow, declaró al agregado militar alemán...

El día 27 de Julio, el ministro ruso de la Guerra, Sashomlinow, declaró al agregado militar alemán...

El día 27 de Julio, el ministro ruso de la Guerra, Sashomlinow, declaró al agregado militar alemán...

El día 27 de Julio, el ministro ruso de la Guerra, Sashomlinow, declaró al agregado militar alemán...

El barón ocupaba un puesto en las avanzadas.

UNA BOMBA

Un aviador alemán ha dejado caer desde su aparato una bomba...

PROVINCIAS CHINAS, INSURRECCIONADAS

Telegrafían de Pekín, con fecha 19, diciendo que, a consecuencia de un movimiento insurreccional...

Salpicaduras.

Se ha celebrado una Asamblea, en el teatro de Variedades...

ALMERIA 20.

Terminada la Asamblea, los concurrentes se dirigieron en manifestación pacífica al Gobierno civil...

OBRDROS EN HUELGA

En el pueblo de Ribarroja se han declarado en huelga los obreros confectionadores de cajas de bombas...

MITIN OBRERO

En la Casa del Pueblo se ha celebrado un mitin obrero...

CRISIS COMERCIAL

Como consecuencia del cierre de los mercados europeos, el comercio del café se agrava de un modo alarmante.

ULTIMA HORA.

Como consecuencia del cierre de los mercados europeos, el comercio del café se agrava de un modo alarmante.

PARIS 20.

A las once y media de la noche, ha sido facilitado el siguiente comunicado oficial:

El bombardeo de Reims.

Los alemanes continuaron hoy el bombardeo de Reims...

CHALONS-SUR-MARNE 20.

Los alemanes continuaron hoy el bombardeo de Reims...

NOTICIAS OFICIALES DE RUSIA.

El Estado Mayor ruso ha dado el siguiente comunicado:

NOTICIAS OFICIALES DE RUSIA.

El Estado Mayor ruso ha dado el siguiente comunicado:

NOTICIAS OFICIALES DE RUSIA.

El Estado Mayor ruso ha dado el siguiente comunicado:

NOTICIAS OFICIALES DE RUSIA.

El Estado Mayor ruso ha dado el siguiente comunicado:

NOTICIAS OFICIALES DE RUSIA.

El Estado Mayor ruso ha dado el siguiente comunicado:

NOTICIAS OFICIALES DE RUSIA.

El Estado Mayor ruso ha dado el siguiente comunicado:

NOTICIAS OFICIALES DE RUSIA.

El Estado Mayor ruso ha dado el siguiente comunicado:

La opinión censura el proceder de los ferroviarios y jóvenes bárbaros...

EN ASIA

Noticias oficiales del Japón.

El comunicado oficial del Gobierno japonés, dice así:

Los japoneses desembarcaron en la bahía de Lashan...

Los alemanes la abandonaron, dejando en manos de los japoneses los aprovisionamientos.

El día en Madrid

Hablando con el presidente.

Consejo de ministros.

Probablemente el martes se celebrará Consejo de ministros para continuar tratando de la cuestión económica-social.

De Cádiz. Anoche recibió el Sr. Dato la visita del alcalde de Cádiz...

Los visitantes hicieron su viaje a Madrid para gestionar cerca del Gobierno la creación de un depósito mercantil...

Los visitantes hicieron su viaje a Madrid para gestionar cerca del Gobierno la creación de un depósito mercantil...

Enterados de ello, se apresuraron a visitar al presidente para testimoniarse la gratitud de aquella ciudad...

Actualmente se ocupa el ministro de Hacienda de redactar el correspondiente decreto de creación del depósito mencionado...

El ministro de Hacienda y el subgobernador del Banco, Sr. Escudero...

Una numerosa Comisión de cultivadores y exportadores de naranja se halla en Madrid gestionando cerca del Gobierno la adopción de medidas...

Tales son dos de los más apremiantes problemas que el Gobierno tiene pendientes de resolución...

El local de la Presidencia. El subsecretario de la presidencia del Consejo, señor marqués de Santa Cruz...

Entre otras visitas, recibió ayer el Sr. Dato la del capitán general Sr. Primo de Rivera.

En Gobernación. El ministro de la Gobernación manifestó ayer a los periodistas...

El Observatorio Romano, órgano oficial del Vaticano, se hará intérprete de la gratitud del Santo Padre ante la imposibilidad de contestar particularmente todas las felicitaciones recibidas.

Adhesiones. Su Santidad Benedicto XV continúa escuchando audiencias públicas todos los días.

El Papa ha recibido al Colegio de Reverendos Curas párrocos de Roma.

El Cardenal Pompili, que los presidia, hizo la presentación a Su Santidad de los párrocos.

El Pontífice conversó con los párrocos, dirigiéndoles frases de paternal cariño...

En Toledo. Ha hecho su entrada solemne en esta capital el eminentísimo señor Cardenal-Arzbispo.

El tren que conducía a S. E. hizo su entrada en Toledo a las doce de la mañana.

Con monseñor Guisasalet venían Comisionados del Ayuntamiento, del Cabildo Catedral y parroquial...

También llegaron con el insigne Purpurado el excelentísimo señor Obispo de Barcelona, Sres. Rodríguez de Celis y Obaya...

En la estación rindió honores una compañía de alumnos de la Academia de Infantería...

Su Eminencia fué recibido y cumplimentado por los gobernadores civil, militar y eclesiástico...

El jueves próximo debutará con el papel de Puck, que él ostentó en Las Golondrinas...

También ha sido contratada Luisa Vela, que se presentará al público más tarde.

La Empresa de la Zarzuela ha comprendido que la magna labor de hacer música española y ópera nacional...

El Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

ocupando el eminentísimo señor Cardenal un carruaje...

Todas las calles recorridas por el cortejo se hallaban invadidas por una compacta muchedumbre...

El doctor Guisasalet oró breves momentos en la capilla de la Virgen...

Finalmente entonóse un solemne Te Deum en acción de gracias.

Una última hora de la tarde, las autoridades é invitadas fueron obsequiadas en el palacio arzobispal...

INAUGURACION SOLEMNE

LA CASA DE LAS DOCTRINAS

Con gran solemnidad, se ha celebrado el acto inaugural del edificio de la Casa de las Doctrinas...

El excelentísimo y reverendísimo señor Arzobispo honró el acto presidiéndolo...

El director de EL DEBATE, llegado expresamente de Madrid...

Mañana, festividad de San Mauricio, celebran sus días el duque de Gor...

En la iglesia parroquial de San Martín, de esta corte...

Continúa en La Granja la condesa viuda de Cates.

Se hallan pasando una temporada en la posesión que en Cataluña tienen...

Se han trasladado de Grado a Oviedo, los marqueses de la Vega de Anzo...

La MANANA EN PALACIO

A primera hora de la mañana de ayer oyó Misa la Real familia...

Después pasaron por la Casa de Campo en automóvil los Reyes Don Alfonso y Doña Victoria...

La RESIDENCIA DEL IN- FANTE DON ALFONSO

Al medio día de ayer estuvo el Infante Don Alfonso viendo las obras...

Como éstas no quedarán terminadas hasta dentro de un año...

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

ocupando el eminentísimo señor Cardenal un carruaje...

Todas las calles recorridas por el cortejo se hallaban invadidas por una compacta muchedumbre...

El doctor Guisasalet oró breves momentos en la capilla de la Virgen...

Finalmente entonóse un solemne Te Deum en acción de gracias.

Una última hora de la tarde, las autoridades é invitadas fueron obsequiadas en el palacio arzobispal...

INAUGURACION SOLEMNE

LA CASA DE LAS DOCTRINAS

Con gran solemnidad, se ha celebrado el acto inaugural del edificio de la Casa de las Doctrinas...

El excelentísimo y reverendísimo señor Arzobispo honró el acto presidiéndolo...

El director de EL DEBATE, llegado expresamente de Madrid...

Mañana, festividad de San Mauricio, celebran sus días el duque de Gor...

En la iglesia parroquial de San Martín, de esta corte...

Continúa en La Granja la condesa viuda de Cates.

Se hallan pasando una temporada en la posesión que en Cataluña tienen...

Se han trasladado de Grado a Oviedo, los marqueses de la Vega de Anzo...

La MANANA EN PALACIO

A primera hora de la mañana de ayer oyó Misa la Real familia...

Después pasaron por la Casa de Campo en automóvil los Reyes Don Alfonso y Doña Victoria...

La RESIDENCIA DEL IN- FANTE DON ALFONSO

Al medio día de ayer estuvo el Infante Don Alfonso viendo las obras...

Como éstas no quedarán terminadas hasta dentro de un año...

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

ocupando el eminentísimo señor Cardenal un carruaje...

Todas las calles recorridas por el cortejo se hallaban invadidas por una compacta muchedumbre...

El doctor Guisasalet oró breves momentos en la capilla de la Virgen...

Finalmente entonóse un solemne Te Deum en acción de gracias.

Una última hora de la tarde, las autoridades é invitadas fueron obsequiadas en el palacio arzobispal...

INAUGURACION SOLEMNE

LA CASA DE LAS DOCTRINAS

Con gran solemnidad, se ha celebrado el acto inaugural del edificio de la Casa de las Doctrinas...

El excelentísimo y reverendísimo señor Arzobispo honró el acto presidiéndolo...

El director de EL DEBATE, llegado expresamente de Madrid...

Mañana, festividad de San Mauricio, celebran sus días el duque de Gor...

En la iglesia parroquial de San Martín, de esta corte...

Continúa en La Granja la condesa viuda de Cates.

Se hallan pasando una temporada en la posesión que en Cataluña tienen...

Se han trasladado de Grado a Oviedo, los marqueses de la Vega de Anzo...

La MANANA EN PALACIO

A primera hora de la mañana de ayer oyó Misa la Real familia...

Después pasaron por la Casa de Campo en automóvil los Reyes Don Alfonso y Doña Victoria...

La RESIDENCIA DEL IN- FANTE DON ALFONSO

Al medio día de ayer estuvo el Infante Don Alfonso viendo las obras...

Como éstas no quedarán terminadas hasta dentro de un año...

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

La Real familia comió anoche, reunida en el Palacio.

LA DEUDA

La Dirección general de la Deuda y Clases pasivas ha dispuesto que por la Tesorería de la materia, establecida en la calle de Atocha, número 15, se verifiquen los pagos que a continuación se expresan, y que se entreguen los valores siguientes:

Día 21 de Septiembre. Pago de créditos de Ultramar del señalamiento especial establecido por Real orden de 5 de Marzo de 1913, facturas pendientes de pago y corrientes de metálico y efectos, hasta el núm. 10.061.

Días 22 y 23. Pago de ídem íd. en metálico y efectos, hasta el núm. 10.061.

Idem de créditos de Ultramar, reconocidos por los Ministerios de la Guerra, Marina y esta Dirección general, facturas corrientes de metálico, hasta el núm. 95.200.

Días 24, 25 y 26. Pago de créditos de Ultramar, del señalamiento especial, en metálico y efectos, hasta el núm. 10.061.

Idem de íd. íd. del señalamiento corriente, en metálico, hasta el núm. 95.200.

Idem íd. íd. en efectos, hasta el número 96.000.

Entrega de hojas de cupones de 1911, correspondientes a títulos de la Deuda amortizable al 5 por 100, hasta el núm. 8.885.

Idem de títulos de la Deuda perpetua al 4 por 100 interior, emisión de 30 de Diciembre de 1908, por canje de otros de igual renta, emisión de 31 de Julio de 1900, hasta el número 27.019.

Pago de carpetas de conversión de títulos de la Deuda exterior, con arreglo a la ley y Real decreto de 17 de Mayo y 9 de Agosto de 1898, hasta el núm. 32.426.

Idem de títulos de la Deuda exterior presentados para la agregación de sus respectivos hojas de cupones, con arreglo a la Real orden de 18 de Agosto de 1898, hasta el número 3.945.

Idem de residuos procedentes de conversión de las Deudas coloniales y amortizable al 4 por 100, con arreglo a la ley de 27 de Marzo de 1900, hasta el número 2.431.

Idem de conversión de residuos de la Deuda al 4 por 100 interior, hasta el número 9.979.

Idem de carpetas provisionales de la Deuda amortizable al 5 por 100 presentadas para su canje por sus títulos definitivos, con arreglo a la Real orden de 14 de Octubre de 1901, hasta el núm. 11.139.

Entrega de títulos del 4 por 100 interior, emisión de 1900, por conversión de otros de igual renta de las emisiones de 1882, 1898 y 1899, facturas presentadas y corrientes, hasta el núm. 13.738.

Idem de carpetas provisionales, representativas de títulos de la Deuda amortizable al 4 por 100 interior, para su canje por sus títulos definitivos de la misma renta, hasta el número 1.489.

Pago de títulos del 4 por 100 interior, emisión de 31 de Julio de 1900, por conversión de otros de igual renta, con arreglo a la Real orden de 14 de Octubre de 1901, hasta el número 8.689.

Reembolso de acciones de obras públicas y carreteras de 20, 34 y 55 millones de reales, facturas presentadas y corrientes.

Pago de intereses de inscripciones del semestre de Julio de 1883 y anteriores.

Idem de intereses de carpetas de toda clase de deudas del semestre de Julio de 1883 y anteriores a Julio de 1874, y reembolso de títulos del 2 por 100 amortizados en todos los sorteos, facturas presentadas y corrientes.

Entrega de títulos del 4 por 100 interior, hasta el núm. 1.489.

Las facturas existentes en Caja por conversión del 3 y 4 por 100 interior y exterior.

Entrega de valores lepositados en area de tres llaves, procedentes de creaciones, conversiones, renovaciones y canjes.

TOROS Y TOREROS

CORRIDA-CONCURSO EN MADRID

5.000 PESETAS AL TORO MÁS BRAVO

Matadores: Mazzantinito, Martín Vázquez, Malla y Madrid.

La entrada, flojilla, aún a pesar de servirnos la Empresa un plato fuerte.

Primero.

Espasa, negro, zafiro, chieco, corto de pitones y bien criadito.

Pertenece a la vacada de D. Antonio Pérez. Sale huido y haciendo cosas de manso. Va ya un principio.

Mazzantinito intenta torrear de capa, pero el buey dice que no, y se va.

El de Pérez toma, de casualidad, la primera puya, saliendo el animalito huyendo de la muerte.

Después, y aún a pesar de que los piqueros salen casi a los medios, no consiguen que el manso acepte ninguna otra carcaja.

El público pide que sea condenado a fuego, accediendo el presidente a ello.

Rojillo pone un palito a la media vuelta; sigue Leal con uno entero, en la misma forma; repite el primero con otro palito, y acaba la cosa con un par entero de Leal.

Mazzantinito, verde y oro, sale a entredársela con el tostado buey.

El muchacho de Pozas da pocos pases aceptables, sobresaliendo dos ayudados, que se aplaudieron justamente.

En la primera igualada, entra a matar muy requetebién, dejando media estocada, que no mató, por estar un poquito caidilla.

Unos pases más, y en seguida un pinchazo superior. Y por último, un magnífico volapié, entrando y saliendo superiormente. (Ovación grande y vuelta al anillo.)

Segundo.

Panadero, negro, entrepelao, bragao, enorme de grande, con muchas arobas y con pitones.

Es de D. Vicente Muriel. Vázquez receta unos cuantos lances, recogiendo bien. (Palmas.)

Mansurronando toma el toro la primera vara.

Segundo buey de la tarde, y segundo buey. Piquero acepta el segundo puzate, después de huir al piquero sus seis ó siete veces.

Pasa a la enfermería el picador Quilín. El Sr. Blanco Soria saca el pañuelo rojo, orovando se forceje al manso.

Entre Negrán y Bazán palitroquean pronto. Martín Vázquez, perla y oro, muletea cerca y valiente, dando alguno que otro pase que se aplaude.

Sufrió tres coladas peligrosas, y señaló en la primera igualada un pinchazo con pérdida del trapo rojo.

Tres pases más, y algunas vueltas que le da el toro a dar los peones, le dejan en posición para que Vázquez entre de nuevo a matar, agarrando una estocada entera, que resulta un poco delantera y atravesada.

El buey da dos vueltas al ruedo segundo del matador y el peonaje, hasta que aquí se decide a descabellar con la puntilla. (Palmas.)

Tercero.

Atiende por Censurado, castaño, alidnagro, sacudido de carnes y bien puesto de heramientas.

Es de D. Juan Sánchez. A las primeras de cambio el animalito comienza a espantarse de los capotes y a correr como un galgo.

El público pide a grandes voces que sea retirado al corral; pero el usía manda que, como los anteriores, se le tueste la piel.

Este animalito, ni por casualidad se acercó una vez a los de a caballo.

Banderillean con las calientes, Ahijao y Anguillo.

El escándalo va tomando caracteres alarmantes. Las ahomadillas empiezan a caer al ruedo, y algunos espectadores pretenden saltar al ruedo, lo que evita la Policía.

Cuando Malla empuña los avíos de matar, el público grita desahoradamente: "No lo mates, no lo mates."

Agustín torrea como puede, y arrea un metisaca.

Interviene el peonaje, y Malla, volviendo el físico, y desde muy largo, mete una estocada entera, que resulta delantera y caída.

Cuarto.

Indiano, jabonero claro, grande, con arobas y con muchos pitones.

Pertenece a los señores hijos de D. Andrés Sánchez.

Toma el jabonero cuatro puzazos y mata un jaco, ¡¡el primero!!

Torero de Málaga encoga un buen par; sigue Doble con otro ídem, y termina el de Málaga con otro igual (Palmas.)

Paco Madrid pasa de muleta sin leucimiento alguno, y sufriendo innumerables achuchones. La faena resulta sosa é incolora.

En los tercios del 10 entra a matar, dejando un estocazo hasta la bola, pero con salida de la punta del sable por la barriga.

El toro muere al poco, y Paco oye muchos pitos.

Se aplaude al toro al ser arrastrado.

Quinto.

Golondrino, negro girón, largo, con muy buena estampa: alto de agujas, y bizeo del derecho. Es de D. Victoriano Augusto.

En la primera puya, pasa a la enfermería el picador Jordiuero. Otra vara matando al potro; otra saliendo suelto y otra buena. Todas fueron puestas por Alcaño, al cual se le dió una ovación justa y merecida.

Banderillean Bonifa y Leal, pronto y bien. Mazzantinito brinda a los espectadores del tendido 7.

El madrileño no da más que tres muletas, y en seguida, como el buey se puso a tiro, entró el muchacho recto y bien, agarrando una estocada entera de efecto fulminante. (Muchas palmas.)

Sexto.

Espejuelo, negro, zafiro, fino, largo y con buenos pitones.

Es de D. Andrés Sánchez. Vázquez, en cuatro tiempos, da otros tantos capotazos, que ni fi ni fá.

Cumplió medianamente en varas, matando dos arves.

Bazán y Chatillo palitroquean bien. Vázquez muletea con brevedad y sin leucimiento alguno. El público lo toma a broma, y el niño se enfada. ¿Por qué?

Da dos pinchazos malos, que se pitan, y luego media estocada delantera y atravesada. Descabella. (Silencio.)

Séptimo.

Egricero, berrendo en negro, largo y con dos enormes velas.

De doña Maxima Hidalgo. Malla endilga unos capotazos instantáneos, y a continuación el buey toma la primera vara, matando el jaco. Dos puzazos más, y después otro de Zorito Chico, que dejó el palo metido en los costillares. El presidente llama al piquero para multarle.

Los robliteros de turno, que son Fresquito de Valencia y Ahijao, ponen las de reglamento, con mil apuros.

Malla hace con la flámula una labor de torero medroso é ignorante, sufriendo a la vez una serie de achuchones y coladas, que es imposible detallar. El público comienza a dar muestras de cansancio y a hacer ostensible su disgusto con las consabidas palmitas de tango.

Alargando el brazo, mete una estocada entera y pasada. Algunos mantazos más, y en seguida, echando la montera atrás y diciendole... a ver si se mata así, mete una estocada... atravesada y con salida del estoque por el brazuelo. (Pitos.)

Intenta tres veces el descabello. (Muchos pitos.)

Octavo.

Cabrero, colorao, chieco, pero bien puesto de pitones. Pertenece a los señores Sánchez Rico hermanos.

Paco Madrid lancea a su modo, y el respetable se mete con el malagueño desahoradamente. No hay derecho, señores.

Este toro acomete a los piqueros desde largo y con mucho coraje. Aceptó seis varas, escribiendo en cuatro y despenando tres arves.

Cabrero es el único buey bravo que ha salido hasta ahora.

Si en los dos tercios que faltan hace nada más que una regular faena, es seguro que éste buey se le otorgue el premio de las 5.000 del añ.

Banderillean regularmente nada más, Doble y Cerrajillas.

La presencia de Paco Madrid se acoje con siseos. Veremos si el malagueño se saca la espina.

Al segundo muletazo pierde el trapo rojo, y en este momento empieza la chunga.

Signe pasando mal y escuchando muchas cosas desagradables.

En la primera igualada, mete dos tercios de estoque completamente perpendicular. (Pitos.)

En los tercios del 8 señala un pinchazo perdiendo la flámula.

Descabella a la segunda y oye muchos pitos.

A deliberar...

Los señores que formaban el Jurado para adjudicar el premio de 5.000 pesetas al toro que mejor pelea hiciese en los tres tercios de la lidia, se reunieron, al finalizar la corrida, y después de larga deliberación acordaron lo siguiente:

1.º Premiar con 2.500 pesetas al toro corrido en cuarto lugar, apodado Indiano, y perteneciente a la vacada de los señores hijos de D. Andrés Sánchez.

Y ceder las otras 2.500 pesetas restantes a los establecimientos benéficos de Madrid, en vista de que ninguno de los otros siete bueyes lidiados merecía la vez premiosa.

EN VISTA ALEGRE

Espadas: Luis Muñoz, Marchenero, Enrique Cano, Gavira, y José Ortega. Algabeño III. Toros: cinco de Cabezudo y uno de Olea.

Con muy buena entrada se celebró ayer la corrida, que ofrecía como novedad la presentación del equilibrista M. Blondin.

Empezó el espectáculo con el arriesgado ejercicio de M. Blondin.

Este atravesó la Plaza dos veces por encima de una maroma, siendo muy aplaudido.

Los toros de Cabezudo resultaron, en general, mansos.

El corrido en cuarto lugar fué sustituido por otro de Olea, por haber sido inutilizado en los corrales.

De los espadas, Marchenero, bien en uno y regular en el otro.

Gavira fué aplaudido en sus dos toros. Algabeño cortó la oreja de su primer toro y fué también ovacionado en el último.

EN PROVINCIAS

Servicio telegráfico.

EN VALLADOLID

Gallo, Freg y Ceitia. VALLADOLID 20.

Se lidiaron toros de Miura. Primero: Gallo veroniquea bien y oye muchas palmas.

Con la muleta está sereno y valiente. Da dos pinchazos y una estocada delantera. (Palmas.)

Segundo: Freg torrea por verónicas. Muletea después, ayudado por Rafael, Gallo, y da una estocada perpendicular. Repite con otra, atravesada.

Tercero: Ceitia da unos lances muy movidos. Después torrea de muleta.

Pasa con brevedad para señalar un pinchazo. Algunos mantazos más y una estocada buena. (Ovación y oreja.)

Cuarto: Gallo hace filigranas con el capote. Termina con una larga superior. Con la muleta da varios pases de tiro y otros ayudados, vistosos. Un pinchazo, media en el pescuezo y descabella al cuarto intento. (Pitos.)

Quinto: Freg receta cuatro verónicas muy paradas y es empujonado, lanzado al alto y corneado en el suelo, resultando ileso.

Freg trastea con la muleta, ayudado del Gallo y de Ceitia.

El mejicano sufre coladas peligrosas.

En la primera igualada señala un pinchazo hondo; después deja media estocada perpendicular y una entera, que mata.

Sexto: Ceitia lancea bien. Brinda luego al Sr. Alba y traeste movido. Mete una estocada atravesada y descabella. (Palmas, oreja y regalo.)

EN BARCELONA

Quinto, Flores y Larita. BARCELONA 20.

En la Plaza de las Arenas se lidiaron seis toros de Veragua.

Primero: Quinto lancea muy bien y oye abundantes palmas.

Después pasa de muleta con mucha valentía y lucimiento.

Entra a matar desde muy corto y arrea media en todo lo alto, que mata sin puntilla. (Ovación, vuelta al ruedo y la oreja.)

Segundo: Flores veroniquea, oyendo palmas.

El buey es burriciego y no permite al valenciano lueirse con la muleta.

Da un pinchazo y en seguida una estocada hasta la roja.

Tercero: Larita veroniquea con valentía. (Palmas.)

Hace una buena faena de muleta, derrochando valentía. Mete una estocada contraria, de tanto atraerse, y mata sin puntilla. (Ovación y oreja.)

Cuarto: Quinto receta unos buenos lances y dos navarras. (Palmas.)

Traeste con inteligencia y valentía, metiendo luego una buena estocada. (Palmas.)

Quinto: Flores lancea superiormente, escuchando bastantes palmas.

Después banderillea muy requetebién. (Ovación.)

Muletea luego desde cerca y adornado y da una estocada entera y luego otra media buena.

Sexto: Larita da algunos lances muy parados. (Ovación.)

Clava un par al cambio y otro al cuarto.

Pasa con valentía, intercalando en la faena algunos pases superiores. Deja una estocada entera, que hasta. (Muchas palmas.)

EN SAN SEBASTIAN

Manolete y Torquito. SAN SEBASTIAN 20.

Se lidiaron toros de Angoso.

Primero: Manolete muletea bastante movido, perdiendo el engaño dos veces. Da media perpendicular, otra media atravesada y descabella.

Segundo: Torquito hace una superior faena con el trapo rojo, intercalando algunos molinetes superiores. Da un pinchazo y luego una estocada entera, que mata. (Ovación y oreja.)

Tercero: Manolete pasa despegado y ayudado por los peones. Un pinchazo en el cuello, otro, tres más (broncea), intenta el descabello y el toro dobla. (Pitos.)

Cuarto: Torquito traeste lucido y valiente, siendo aplaudido.

Deja media, aceptable, y una entera, que mata. (Ovación y oreja.)

Quinto: Manolete muletea huido. Un pinchazo, dos más y media atravesada. Tres intentos. Un aviso. Descabella. (Pitos.)

Sexto: Torquito hace una labor con la flámula bastante desahogada.

Da media buena, otra media caída, varios pinchazos y un recadito presidencial. Descabella al cuarto golpe. (Pitos.)

EN BILBAO

Enebio Fuentes y Fortuna. BILBAO 20.

Se lidiaron novillos de la Lama.

Primero: Fuentes veroniquea bien. Da un pinchazo y después una estocada superior. (Ovación y oreja.)

Segundo: Fortuna, al lancear de capa, es alcanzado y voltea aparatosamente. Resulta ileso.

Luego pasa, ayudado por Fuentes. Señala un pinchazo, y a continuación una superior, que mata. (Ovación y oreja.)

Tercero: Fuentes torrea muy bien y oye palmas.

Cogida de Fuentes.

Fuentes y Fortuna jugnetean con las banderillas. El primero es perseguido por el buey, saltando detrás de él la barrera, cayéndole encima.

Fuentes queda tendido en el callejón y le llevan sin conocimiento a la enfermería.

Fortuna acaba con este toro de dos pinchazos y media buena.

Cuarto: Fortuna es aplaudido torreado.

Cogida de Fortuna.

Traeste con la muleta muy valiente y lucido. Deja media estocada buena, saliendo prendido. Un pinchazo. Otra estocada, sufriendo el diestro un varazo grande en el cuello, y el toro se acuesta.

Parte facultativa.

De la enfermería dicen que tiene Fuentes la fractura completa de la tibia y el peroné izquierdos. El pronóstico es grave. La lesión se la produjo un pisotón del toro.

"GACETA"

SUMARIO DEL DIA 20

Presidencia del Consejo de ministros.—Real decreto declarando no ha podido suscribirse la competencia promovida entre el gobernador de Navarra y el juez de instrucción de Pamplona. —Otro nombrando gobernador civil de la provincia de Badajoz a D. Manuel García de los Ríos.

Ministerio de Marina.—Real decreto autorizando al ministro de este departamento para contratar, previo concurso de proposiciones libres, las obras necesarias para el ensanche del paso entre dársenas del Arsenal de Ferrol.

Hacienda.—Real orden autorizando al Sindicato Asturiano del puerto del Musel, como concesionario del ferrocarril de Veriña, Aboño Musel, para que satisfaga en metálico el importe del timbre con que están gravados los talones resguardos de mercaderías.

Otra resolviendo consulta del Banco de España acerca del modo de realizar los pagos de los cupones de la Deuda exterior al 4 por 100 que se presenten en París para ser cobrados en Madrid.

Gobernación.—Real orden trasladando del Ministerio de Gracia y Justicia, en que se interesa de este ministerio se ordene a los gobernadores civiles de las provincias que se indican manden a las Corporaciones provinciales consignen en sus presupuestos carcelarios la cantidad que se indica para gratificación del empleado de la prisión provincial encajado del Gabinete de identificación judicial y una cantidad orudencial para el sostenimiento y material de dicho Gabinete.

Fomento.—Real orden aprobando los presupuestos de las obras de cuenta del Estado de los caminos vecinales que se indican; que se construyan por administración las referidas obras y concediendo las subvenciones y anticipos para construcción de los caminos que se mencionan.

ADMINISTRACION CENTRAL

Hacienda.—Dirección general de la Deuda y Clases pasivas.—Señalamiento de pagos y entrega de valores.

Gobernación.—Subsecretaría.—Continuación de la relación certificada de las cantidades recaudadas en los Gobiernos civiles que se citan, con destino a la suscripción nacional abierta por iniciativa de S. M. la Reina Doña Victoria Eugenia (Q. D. G.) para socorrer a los españoles repatriados.

Dirección general de Correos y Telégrafos. Relación de los individuos nombrados a propuesta del Ministerio de la Guerra para los destinos que se indican.

BOTADURA DEL "JAIME I"

Llegada de los Infantes. Recibimiento. Al "Giralda".

FERROL 20.

Han llegado los Infantes Don Carlos y Doña Luisa para presidir la ceremonia de lanzar al agua el "Jaime I".

La población en masa les ha hecho un entusiasta recibimiento, ovacionándolos y vitoreándolos así como a España y al Rey. Las manifestaciones de simpatía no cesaron un momento durante toda la carrera, desde la estación al Arsenal.

El alcalde dió la bienvenida a los Infantes en nombre de la ciudad.

Las Reales personas le significaron su gratitud por el recibimiento que les ha sido hecho.

Las fachadas de las casas están engalanadas con banderas nacionales y vistosas colgaduras.

Los Infantes se alojan en el "Giralda".

Animación. Preparativos.

Es indescriptible la animación existente para presenciar la botadura. El número de forasteros es grandísimo.

La Sociedad Naval constructora Naval, ha invitado para el acto de la botadura, a todas las autoridades civiles y militares de La Coruña.

Vendrá asimismo el Consejo de Administración de la Compañía, presidido por el

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

LINEA DE BUENOS AIRES
Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires...

IMPERTINENTES

SELECCION ESTILOS
VARA Y LOPEZ
Opticos.
5, PRINCIPE, 5

FABRICAS DE HARINAS Y MOLINOS HARINEROS

ACCESORIOS de todas clases para dichas industrias.
JUAN Y SALVADOR CHACON
3, Plaza del Angel, 3. MADRID

LA Central Anunciadora

AGENCIA CATOLICA DE PUBLICIDAD
PROPIETARIO:
Sebastián Borrego
Secretaría:
ANUNCIOS EN GENERAL
Gratís facilita...

REGALO A NUESTROS SUSCRIPTORES

:: HOMENAJE A UN PRELADO ::
La Redacción de «La Aurora del Pirineo», ha editado un elegante ALBUM-LIBRO, que es compendio de cuanto en España se ha hecho en obsequio del Excmo. Sr. Arzobispo de Tarragona...

Obras que se venden en el kiosco de EL DEBATE

Table listing books for sale at the kiosk, including titles like 'Los Trapenses', 'Delitos contra la Religión', and 'Dios Creador y la Ciencia Moderna' with prices in pesetas.

Compre usted

los discursos pronunciados por el Sr. Vázquez de Mella, P. Zacarías Martínez, D. Alejandro Pidal y Mon, D. Angel Herrera...

TERMAS MATHEU Y SAN FERMIN

Grandiosos balnearios restaurados con todo confort moderno. Sus frondosos parques, lago y gran cascada, hacen la estancia ideal...

SOCIEDAD DE Altos Hornos de Vizcaya

BILBAO
FÁBRICAS EN BARACALDO Y SESTAO
Lingote al cok de calidad superior para fundiciones y hornos Martin-Siemens...

EL RELOJ "INVAR" DE PRECISION

Llamamos la atención sobre esta marca. El reloj Invar, que por su construcción sólida y gran precisión ha obtenido el gran diploma de honor en la Exposición de Bruselas de 1910...

Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA
Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos...

ACCIONADO DE SAN JOSE

para estudiantes internos de todas carreras y preparaciones, recomendado por el señor Obispo de Madrid, dirigido por sacerdotes. Relatores 4 y 6.

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAONA VITORIA

Venta en Madrid: SAGRUNIA GARCIA San Bernardino, 18 (Conatería).

Acción Social Católica.

Orientaciones e indicaciones para la formación de SINDICATOS AGRICOLAS. El agricultor y el obrero en el Sindicato Agrícola...

Agencia de anuncios: J. Domínguez

8, Plaza del Matute, 8. - MADRID

RETRATOS DE S. S. BENEDICTO XV

OBRA ARTÍSTICA EDITADA A TODO LUJO EN MAGNIFICO PAPEL DE ACUARELA Y CARTULINA

Agencia de anuncios "La Publicidad"

ANUNCIOS BREVES Y ECONÓMICOS

Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior a 30 palabras. Su precio es el de 5 céntimos por palabra. En esta Sección tendrá cabida la Bolsa del Trabajo...

FOLLETTIN DE EL DEBATE (93)

Los últimos días de Pompeya

Verán española de D. Isaac Muñoz de Areces.
Las puertas de la ciudad se habían abierto a pesar de ser tan temprano. Jinetes y carruajes de todas clases llegaban a montones...

taban llenas de ciudadanos y de extranjeros de la populosa vecindad de Pompeya, y oleadas de seres vivos acudían de todas partes a meterse con estrépito en el circo fatal. Aunque el anfiteatro tenía una extensión no proporcionada a la de la ciudad y hubiera podido en caso de necesidad contener a la población entera...

espectros eran más claras que las de los aparecidos en la galería opuesta; unos expresaban alegría, otros dolor; éstos esperanza, aquellos desesperación. Y no cesando de pasar delante de él en rápido y constante movimiento, se le iba la vista con aquel vértigo y aquella sucesión de diversos objetos impulsados por una fuerza que no parecía serles propia.

arreatado por un torbellino como una hoja por el viento de otoño, se encontró brevemente en medio de los espectros de la muerte, volando con ellos al seno de las tinieblas. Mientras en su vana y estéril desesperación hacía por luchar contra el poder que le empujaba, le pareció que el viento tomaba cierta forma: el contorno de un espectro con alas y garras de águila, cuyos miembros flotaban al aire, y con ojos, única parte que distinguía claramente, que fijaban en los suyos una mirada inmóvil é inexorable.